

MÁS DE 10 CASOS REPORTADOS AL MES

“La valija del tesoro”, el nuevo *modus* de estafa cibernética

Fraude. Fingen ser un familiar que viajará a México y piden ayuda para recibir su equipaje, solicitando información personal de la víctima

ANA GARCÍA

La Unidad de Policía Cibernética, de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México, pide a la población estar alerta para la detección de una nueva forma de fraude cibernético identificada como “La Valija del Tesoro”.

En este método los cibercriminales le hacen creer a sus víctimas que son un familiar del extranjero y una vez que hacen contacto solicitan datos personales como domicilio para supuestamente mandarles regalos y dinero.

De acuerdo con las investigaciones realizadas por la SSC y el monitoreo constante de la web, informaron que para llamar la atención de sus víctimas, los cibercriminales utilizan aplicaciones de mensajería instantánea y redes sociales en las que utilizan perfiles falsos con información y fotografías de los familiares de los afectados, y así comenzar a interactuar con las víctimas.

En tanto, Personal de la Unidad de la Policía Cibernética explicó que, durante esas conversaciones, los cibercriminales informan a sus víctimas que se encuentran en planes para regresar a su país, pero que primero harán el envío de sus maletas, además de regalos para aquellos que los apoyen recibiendo sus pertenencias.

Una vez que convencen a las personas de recibir el envío, solicitan más datos y mencionan que un empleado de la aduana se comunicará con ellas para coordinar la entrega, enseguida reciben un mensaje de la supuesta agencia de paquetería donde les dicen que tendrán que

realizar un pago de una tarifa de importación para proceder con la entrega y no perderla.

En este punto, los cibercriminales utilizan el método de la ingeniería social, a través de la cual envuelven a los cibernautas para convencerlos de que proporcionen información personal como credenciales de acceso a sus cuentas o pagar supuestas fianzas para liberar el paquete atorado en la aduana.

El organismo detalló que en ocasiones también los extorsionan haciéndoles creer que el acto que realizó el supuesto familiar es lavado de dinero, por lo que son cómplices y deben de pagar la sanción económica.

En este rubro, la Unidad de Policía Cibernética recibe al mes más de 10 reportes de ciudadanos que fueron defraudados, por lo que emitió algunas recomendaciones: comprobar la veracidad de los perfiles que mandan solicitud de amistad, desconfiar de correos y mensajes de remitentes desconocidos o sospechosos, no compartir datos personales con desconocidos, entre otros.

ASÍ OPERAN

La Unidad de Policía Cibernética pide estar alerta ante el fraude cibernético identificado como “La Valija del Tesoro”

Hacen contacto por medios

digitales y fingen ser un familiar foráneo que regresará a México, solicitando ayuda para recoger su maleta

Una supuesta agencia aduanal hace contacto y solicita un pago para recoger el equipaje y no perderlo

También recurren a la extorsión alegando que la acción del “familiar” es lavado de dinero, por lo que deben pagar la sanción económica



ALERTA CIBERNÉTICA

LA POLICÍA CIBERNÉTICA DE LA SSC ALERTA A LA CIUDADANÍA DE UNA NUEVA MODALIDAD DE ESTAFA POR LA RED DENOMINADA "LA VALIJA DEL TESORO" Y EMITE RECOMENDACIONES PARA EVITARLA

 Comprueba que el usuario con el que estás interactuando sea una persona o familiar conocido

 No realices depósitos bancarios o transferencias electrónicas a personas desconocidas

 No compartas datos personales con desconocidos

En caso de detectar algún anuncio sospechoso o una aplicación irregular, repórtala

 55 5242 5100 ext. 5086

 @SSC_CDMX  @UCS_GCDMX

 policia.cibernetica@ssc.cdmx.gob.mx



NO CAIGAS. Recuerda no compartir datos personales y desconfiar de correos y mensajes de desconocidos.

